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Neste momento de reclusão social, estamos

garantindo ao nosso time todos os cuidados

imprescindíveis para o momento, e utilizando

este tempo para capacitação, elaboração e

aperfeiçoamento de projetos. 

Dentro deste contexto apresentado, neste

resumo estão brevemente descritas as ações e

atividades realizadas desde Janeiro a Junho

de 2020 e uma prévia dos novos rumos para a

continuidade das atividades no 2º semestre de

2020.

F O T O  D E  M A R T I N O  S I L V E I R A

Adaptações e continuidade
dos trabalhos
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O ICC iniciou o ano realizando

planejamento de suas ações com os

parceiros para o desenvolvimento das

atividades em 2020, visando o

encerramento do processo de implantação

do Plano de Manejo da APA Baleia Sahy.

 

É primordial para esta nova fase, onde o

Plano de Manejo precisa ser implantado e

estruturado, a continuidade da sua

parceria, colaboração e engajamento na

defesa do meio ambiente e das riquezas

naturais do nosso município.

Apresentação



Visando minimizar os impactos sociais relacionados à crise econômica gerada pela pandemia do

Covid-19, o ICC se juntou a grandes parceiros como o Instituto Verdescola, para somar esforços

e contribuir para o desenvolvimento de ações sociais neste período. 

Entre estas atividades, estamos buscando assistir nossos parceiros e nossa comunidade na costa

Sul de São Sebastião.

Auxiliamos com a arrecadação de cestas básicas, doações de mascaras, apoio a iniciativas locais

como o Projeto Prato Feito e a distribuição de cestas de horti-frut com o apoio de parceiros da

região. 

Para atender a essa demanda dos moradores locais, incluindo pescadores, caiçaras, indígenas,

população de rua, ambulantes, idosos acamados e familiares de alunos do Instituto Verdescola,

unimos forças mais uma vez com o Instituto Verdescola e estamos em busca de doações para

suprir a necessidade destas famílias em mais de 10 bairros da Costa Sul de São Sebastião,

atendendo a aproximadamente 6.000 pessoas diretamente.

Somando Esforços 
Ações durante a pandemia do Covid-19 com o Instituto Verdescola

150 marmitas
x dia

Prato Feito

553 
Cestas Básicas

400 
Cestas Vivas

Prato Feito - Preparadas pelos Restaurantes Badauê, San Juca e Taoiba em parceria com o

Instituto Verdescola e o Projeto Prato Feito entregaram marmitas a profissionais da área

da saúde, coletores, além de idosos, acamados e moradores de rua da região. 

Cestas vivas - Distribuímos “cestas vivas” para 400 famílias com vulnerabilidade social. Os

alimentos orgânicos são produzidos pelos agricultores da costa sul de São Sebastião e da região

de Mogi das Cruzes e foram adquiridos pelo Instituto Verdescola  da Rede Brotar, em parceria

com o ICC, gerando subsídios para mais de 16 agricultores familiares de nossa região.
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No primeiro semestre de 2020 as ações do ICC

em relação a APA Baleia Sahy concentrarem-se

na finalização de documentos para a conclusão

do processo de implantação do Plano de Maneja

da Unidade de Conservação Municipal.  

Em junho de 2020, a Prefeitura de São

Sebastião assinou o decreto do Plano de Manejo

da Área de Proteção Ambiental (APA) Baleia

Sahy, em comemoração ao Dia Mundial do Meio

Ambiente. A solenidade ocorreu no Instituto

Verdescola, na Vila Sahy, respeitando as regras

pertinentes ao momento de pandemia, o evento

contou com a participação restrita ao número

de pessoas, mas mesmo assim com a

representatividade dos atores sociais que

acompanham o processo desde o início.

Plano de Manejo da
APA Baleia Sahy

Neste documento, são estabelecidos o

zoneamento e as normas que devem

nortear o uso da área, incluindo como

deve ser feito o controle dos recursos

naturais e a implantação de estruturas

físicas necessárias para a gestão da APA

de forma interativa, com o planejamento e

a gestão municipal.

Vale destacar que o Plano de Manejo é um

documento técnico fundamentado nos

objetivos gerais de uma Unidade de

Conservação, e que segue critérios e

normas do Sistema Nacional de Unidades

de Conservação da Natureza (SNUC). 

Agora temos mais um desafio, que é a

implantação do plano e todos os seus

programas socioambientais.

O PLANO- ENTENDA O QUE COMPÕEM
O Sistema Nacional de Unidades de Conservação –

SNUC (Lei Federal n° 9.985/2000) determina que “As

unidades de conservação devem dispor de um Plano

de Manejo e devem abranger a área da unidade de

conservação, sua zona de amortecimento e os

corredores ecológicos, incluindo medidas com o fim

de promover sua integração à vida econômica e

social das comunidades vizinhas” (artigo 27, § 1°).

De acordo com o SNUC, o Plano de Manejo é o

“documento técnico mediante o qual, com fundamento

nos objetivos gerais de uma unidade de conservação,

se estabelece o seu zoneamento e as normas que

devem presidir o uso da área e o manejo dos recursos

naturais, inclusive a implantação das estruturas

físicas necessárias à gestão da unidade” (artigo 2°,

inciso XVII).
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Nesses termos, o Plano de Manejo constitui o principal instrumento de planejamento e gestão das Unidades de

Conservação e tem como objetivo orientar a gestão e promover o manejo dos recursos naturais da Unidade

de Conservação.

A gestão da APA Baleia Sahy continuará sendo realizada entre o Instituto Conservação Costeira e Secretaria

do Meio Ambiente de São Sebastião, e para que o desenvolvimento destes programas sejam implantados no

modelo inovador de gestão compartilhada, será fundamental a parceria de instituições, empresas,

financiadores e investidores.

PROGRAMAS DE GESTÃO DA UNIDADE DE CONSERVAÇÃO - APA BALEIA SAHY

Programa de
Proteção e 

 Fiscalização

Programa de
Manejo e

Recuperação

Programa de
Uso Público
Visitação:
Turismo

Sustentável

Programa de
Uso Público:

Educação
Ambiental

Programa de
Desenvolvimento 

Sustentável

Programa de
Pesquisa e

Monitoramento

Programa de
Gestão

Organizacional

Programa de
Interação

Socioambiental

MAPA DO ZONEAMENTO

http://www.saosebastiao.sp.gov.br/sistemas/oficialdocs/busca.asp


Expedição de recomendação à SABESP para

realizar imediata vistoria na rede, estações de

bombeamento e elevatória, para fins de constatar

o perfeito funcionamento da ETE;

Garantias de funcionamento do gerador de

energia, para fins de evitar paralização do

bombeamento e consequente despejamento de

esgoto na área da APA;

Mitigação dos danos causados e já perpetrados na

área;

Realização de campanhas ambientais, visando     

 fomentar maior número de ligações nos bairros

da Baleia e Sahy.

O ICC fiscaliza e batalha pela balneabilidade das

praias da Baleia e Barra do Sahy, fiscalizando e

monitorando o Rio Sahy, visando o  ordenamento do

esgotamento sanitário dos bairros adjacentes à APA

Baleia Sahy. 

Esse trabalho é realizado por meio de laudos, reuniões

técnicas, denúncias,  inspeções, requerimentos

protocolados, e proposituras perante a SABESP e o

Ministério Público  desde 2013.

Neste período, obtivemos diversas vitórias, como a

instalação de novos geradores nas Elevatórias de

Tratamento de Esgoto, para evitar possíveis falhas no

bombeamento de esgoto provocadas por falhas

mecânicas ou em caso de falta de energia. Essas

falhas já geraram vazamentos nas ruas onde a

estação fica localizada, a preocupação é que escorra

diretamente para o Rio Sahy, causando graves danos

ambientais.

No entanto, apesar das recentes melhorias, é

necessário um Plano de Esgotamento Sanitário a fim

de traçar uma estratégia macro para viabilizar a

conexão de esgoto no bairro da Baleia Verde.

Neste contexto, protocolamos neste mês de abril uma

nova denúncia, realizando os seguintes

requerimentos:

 

Fiscalização e
Monitoramento
Balneabilidade do Rio Sahy.
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Em resposta ao oficio a SABESP nega haver

extravasamentos no decorrer destes anos, e ressalta

que : “na área de abrangência da APA Baleia Sahy,

temos consideráveis áreas irregulares em seu entorno,

além de seus condomínios com seus sistemas próprios

de tratamentos de esgoto de eficiência desconhecida”.

E finaliza o documento mencionando que no dia do

último extravasamento coincidiu com fortes chuvas na

região passando de 200mm e que não houve registro

no sistema de monitoramento da Cia. Registro de falha

de nenhum equipamento que compõe o sistema de

esgotamento sanitário Baleia/ Sahy.

O ICC em consultorias realizadas, pretende contratar

um plano de esgotamento sanitário, a fim de

demonstrar a possibilidade de utilização da rede de

esgoto para o Baleia Verde, e ou a apresentação de

solução técnica para tratar o esgoto doméstico das

nossas comunidades, melhorando a saúde e qualidade

de vida dos moradores.

Este tipo de projeto tem por intuito não só preservar o

meio ambiente, mas fomentar o empoderamento da

população local sobre as questões sanitárias

ambientais, além de reduzir os impactos causados pela

falta do esgotamento sanitário.

A proposta foi submetida a um processo de edital para

financiamento, ainda aguardado a avaliação devido à

suspensão temporário pela pandemia do Covid-19. 

Caso não seja selecionado, estamos buscando outras

fontes de recurso para implantação da proposta.

Seguimos com o monitoramento do Rio Sahy em

parceria com o Instituto Verdescola, que mesmo com o

Covid-19 as atividades seguiram com todo os cuidados,

e nesta mesma linha de elaboração de plano de ação

em parceria com as associações e moradores também

das praias da Baleia e Barra do Sahy, atribuindo aos

órgãos competentes as respectivas responsabilidades.

Cenário Atual
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O Instituto Conservação Costeira esteve no último dia

26 esteve na primeira reunião de 2020 do Conselho

Estadual de Meio Ambiente- CONSEMA, representado

pela advogada Dra. Fernanda Carbonelli com propósito

de dar voz as demandas ambientais do Litoral Norte.

 

O CONSEMA é um colegiado a nível estadual, onde

acontecem as inúmeras discussões diretamente

relacionadas a políticas públicas ambientais, o

conselho é o máximo órgão consultivo, normativo e

recursal integrante do Sistema Ambiental Paulista, e

neste mês dentre outras pautas foi tratada a Proposta

de Normatização de Corredores Ecológicos elaborados

pela equipe técnica da Fundação Florestal. Uma

proposta discutida por mais de 6 meses com objetivo

de assegurar juridicamente a definição destes

corredores de forma a se garantir a conectividade das

paisagens e o fluxo gênico e o aumento da

variabilidade genética das populações da fauna

silvestre .

A unidade de conservação municipal APA Baleia

Sahy, pode ser considerada um fragmento de

vegetação que se encontra entre o Parque Estadual

Serra do Mar e a APA Marinha do Litoral Norte

conectando as duas Unidades de Conservação ou seja,

formando um corredor ecológico.

Políticas Públicas

Conselho Estadual do Meio Ambiente -

CONSEMA

Durante a discussão da proposta desta

norma, a Dra. Fernanda Carbonelli,

consignou que a norma deveria prever

também áreas em recuperação e ou

recomposição, garantindo desta forma a

recuperação e interconexão de áreas

degradadas as UC com propósito de recuperar

tais áreas contribuindo então para a

manutenção e aumento e todos os benefícios

da conectividade entres esses fragmentos

para a fauna local.

Ainda nesta reunião a Dra. Fernanda

solicitou ao Presidente do Consema, Marcos

Penido, a criação de uma comissão para

estudar e deixar mais transparente a questão

de condomínios em Z2”. 

Nas discussões do Gerenciamento Costeiro do

Litoral Norte, ficou nítido que condomínios e

parcelamentos do solo não seriam permitidos

em Z2, por se tratar de uma área com

tipologia características de áreas recobertas

de vegetação. E agora temos uma insegurança

jurídica pois há processos de

empreendimentos/condomínios que estão

sendo permitidos em Z2, é necessário que o

CONSEMA se debruce neste assunto, para dar

segurança jurídica, principalmente aos

órgãos municipais de meio ambiente e obras e

até na própria agência ambiental.
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Em dezembro de 2019 o ICC participou do 1º

Workshop para construção do Plano Estadual

de Monitoramento e Avaliação do Lixo no

Mar em São Paulo. Este workShop tratou a

temática do lixo no mar que possui inúmeros

caminhos e complexos impactos.

O plano é uma iniciativa  do Governo do

Estado de São Paulo, em parceria com o

IOUSP e com a participação de atores sociais

envolvidos  com o levantamento e produção

de informação sobre o lixo do mar em São

Paulo.

E o ICC em parceria com o Instituto

Verdescola foram para colaborar com o

processo de forma que  se aumente a

possibilidade dentro do Plano de fazer ações

reais em conjunto com toda a sociedade.

O Objetivo é que ao final deste processo o

Plano elaborado seja efetivo e que possa

indicar a melhor caracterização desta

problemática em busca de uma mitigação.

O objetivo do Plano, vai de encontro ao

trabalho que vem sendo desenvolvido pelo

ICC, por isso este ano este  em parceria com

outras Ongs do Litoral Norte, irão lutar para

a implantação destas políticas públicas

ambientais no nosso litoral em busca do

benefício e conservação do meio ambiente no

Litoral Norte.

O próximo Workshop está previsto para

ocorrer de maneira remota no início do

segundo semestre de 2020.

PLANO ESTADUAL DE

MONITORAMENTO

E AVALIAÇÃO DO LIXO AO MAR

Ainda sugeriu que fosse pensado como normatizar

e uniformizar este entendimento, para que as

consequências não sejam danosas ao Litoral

Norte. 

Também reiterou  a implementação dos programas

de gestão do Gerenciamento Costeiro  que ainda

não foram implementados, apesar do grande

esforço e trabalho da equipe envolvida, encontra-

se estagnado há 2 anos.

Por fim solicitou uma maior integração do

Programa Verão no Clima, com as Ongs locais, e

também um olhar cauteloso do Governo do Estado

para o litoral Norte, para as questões da

fiscalização integrada entre Município e Estado.

Em resposta, Eduardo Trani, que presidia a

reunião, agradeceu a presença da Dra. Fernanda

reconhecendo seu empenho e participação nas

discussões do processo de revisão Gerco. E

deliberou pelo encaminhamento e aprovação do

pedido, para criação de comissão responsável

responsável com o objetivo de estudar a

normatização  e implantação de normas que

solucionem as dúvidas e inseguranças jurídicas

sobre a questão. 

Por fim, o ICC agradeceu os encaminhamentos

feitos e finalizou sua participação lembrando que

nosso papel como sociedade civil é de clamar

pelas demandas do litoral norte e impulsionar as

o andamento das nossas questões ambientais de

forma a garantir a integridade  e a conservação

dos nossos recursos naturais.
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É fundamental a participação de todos para

que a separação na fonte ou seja nas

residências tenham a destinação adequada, e

para isso é bom acompanhar o dia de coleta

de cada tipo de resíduo. A empresa também

tem um agendamento para materiais

volumosos. 

Estaremos acompanhando o desenvolvimento

do trabalho da empresa e apoiando

campanhas de conscientização da

importância da correta destinação dos

resíduos em nosso município, neste conselho

também seguiremos atuando de forma ativa

contribuindo para a qualidade ambiental de

São Sebastião.

As reuniões do Conselho Municipal de Meio

Ambiente iniciaram-se em fevereiro de forma

presencial e no mês seguinte iniciaram-se de

maneira remota respeitando as orientações

sanitárias e de isolamento social.

Dentre os pontos tratados no semestre

destacamos: a apresentação do projeto de

“Proteção e prevenção à poluição dos recursos

hídricos através do monitoramento das redes de

esgotamento sanitário”.

O projeto, proposto pelo poder público por meio da

Secretaria de Meio Ambiente, tem por objetivo

localizar as possíveis irregularidades no sistema

de esgotamento sanitário dos imóveis, além de

obstruções em galerias de águas pluviais. O

trabalho será desenvolvido por uma equipe

multidisciplinar composta por membros da

Secretaria de Meio Ambiente e Secretaria de

Saúde, com apoio da Sabesp quando necessário.

O ICC, que é engajado nesta questão e busca e

dialogar com diversos órgãos sobre uma

resolutiva para a questão do esgotamento

sanitário na costa Sul de São Sebastião,

juntamente com os demais conselheiros, mostrou

apoio ao projeto e à sua execução. 

Outra temática tratada foi o plano de Trabalho da

empresa S.A. Ambiental responsável pela coleta

dos resíduos sólidos municipal.

CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO

AMBIENTE - COMAM

2018 2019 2020

1.000 

750 

500 

250 

0 
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Totais coletados de recicláveis, nos meses
entre Janeiro e Abril dos respectivos anos.

Fonte: Secretaria de Meio Ambiente de São Sebastião, 2020.

RESÍDUOS SÓLIDOS - RECICLÁVEIS
Ton

PARA COLETA DE VOLUMOSOS! 
AGENDAR 

No telefone (12) 3893-1819

Programe-se para a coleta!

http://www.saosebastiao.sp.gov.br/pdfs/programe_se_coleta_lixo_coleta_seletiva.pdf
http://www.saosebastiao.sp.gov.br/pdfs/programe_se_coleta_lixo_coleta_seletiva.pdf


Reunião da Câmara Técnica de Educação Ambiental do Comitê de Bacias

Hidrográficas do Litoral Norte .

A Câmara Técnica de Educação Ambiental do CBHLN iniciou sua agenda de atividades e

reuniões de 2020. Na primeira reunião, foi apresentado o Programa de Comunicação Social do

Comitê de Bacias Hidrográficas do Litoral Norte que terá como objetivo principal divulgar a

importância da participação da sociedade no colegiado, com uma série de vídeos explicando a

importância da participação, funções, direitos e deveres que serão vinculados em canais de

televisão da região, rádios comunitárias entre outros meios de comunicação. 

Foram apresentados também os projetos contemplados com o financiamento do FEHIDRO que

serão iniciados em 2020 em São Sebastião, dentre eles o Composta Boiçucanga e Educação

Ambiental em Ecossistemas Costeiros.

Conforme é realizado todos os anos, na primeira reunião da Câmara, foi elaborada a Agenda

de reuniões do CTEA para 2020, e mais uma vez uma Visita a APA Baleia Sahy e Instituto

Verdescola com os participantes da câmara a fim de apresentar as ações de educação

ambiental que são realizadas em conjunto com o Instituto Verdescola na APA Baleia Sahy.

As reuniões seguem de maneira remota, entre os encaminhamentos para o segundo semestre

destes representantes é fortalecer as ações de educação ambiental que estão sendo

desenvolvidas mesmo com a pandemia, mas também e de consenso que este momento mundial

coloca e educação ambiental como uma ferramenta importante na conscientização.
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O Instituto Conservação Costeira em parceria

com o Instituto Verdescola realizaram pela primeira

vez a Semana do Meio Ambiente 2020 – Virtual.

No mês de Março fomos surpreendidos com a

notícia do isolamento social como forma de

combater a disseminação do COVID 19, mas

definimos que esta data não poderia passar sem ser

lembrada e com a devida valorização e importância,

algo que para nós sempre foi tão importante e

urgente e se torna ainda mais necessário neste

momento que vivemos atualmente. 

Ambas instituições se debruçaram a pensar novas

estratégias de comunicação e desenvolvimento de

atividades que conscientizem para as questões

ambientais. 

O tema deste ano segundo o Programa das Nações

Unidas para o Meio Ambiente PNUMA é a

biodiversidade, nós aproveitamos este tema e

acrescentamos a Mata Atlântica como foco

principal da semana do meio Ambiente.

O ICC auxiliou a equipe de educadores do

Verdescola em busca estratégias para continuarmos

dialogando com os educandos, e que de alguma

maneira se aprofundassem em temas que são atuais,

trazendo uma co-responsabilidade nas ações do

cotidiano, ao mesmo tempo conscientizando para

uma reflexão de um desenvolvimento sustentável

Educação Ambiental

Semana do Meio Ambiente.

42.3%

41.3%

13.9%

2.6%

Palestras online sobre o
Parque Estadual da Serra do
Mar, Núcleo São Sebastião,
Conteúdo sobre a Mata
Atlântica.

 Criação de Podcast 
sobre histórias, lendas,
 contos caiçaras.
Contação de História.

Este ano com o tema Mata Atlântica, a sua

importância, o futuro biodiversidade e

reflexões sobre o Covid 19 no meio natural, o

objetivo foi aproveitar este momento de

distanciamento social para trabalhar sobre

questões sobre o que as ações podem

interferir na conservação da floresta

atlântica, e como podemos contribuir para a

sua preservação.

PÚBLICO E AÇÕES
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Outros
Compartilhamentos

2.6%

Alunos Infantil
13.7%

Público Geral
Mídias Sociais

41.8%

Alunos Fund I e
Fund II
41.9%

Total de 1.676 pessoas

Totais por mídias
sociais

Produção de Mídia - Vídeo de
Abertura da Semana do Meio
Ambiente, resgatando o evento
em anos anteriores e sobre as
atividades de educação ambiental
realizadas na APA Baleia Sahy.
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O ICC foi convidado a participar, no dia 13 de

fevereiro, de uma conversa inicial sobre o

ordenamento da visitação das Ilhas, na Barra do

Sahy, organizada pela Secretaria de Turismo de São

Sebastião.

As Ilhas ficam a cerca de 1,5km de distância

da Praia da Barra do Sahy, em São Sebastião, e as

saídas de barco ocorrem geralmente do Portinho,

local de onde barqueiros fazem o translado em

poucos minutos até as Ilhas. Porém, as Ilhas

recebem também visitantes que chegam de jet ski,

caiaques, stand up e outros barcos que saem de

outras praias de São Sebastião.

Nos últimos anos, a visitação tem aumentando

significativamente, juntamente com os problemas.

Entre eles, problemas relacionados à gestão dos

resíduos gerados, à falta de sinalização e de

segurança marítima, à falta de controle nos

horários e quantidade de pessoas que visitam o local

por dia, o que vem acarretando em inúmeros

impactos que ameaçam a qualidade ambiental das

Ilhas.

Outro ponto apresentado pela Secretaria de Turismo

durante a reunião foi o interesse em inserir este

atrativo no Cadastur, do Ministério do Turismo. O

Cadastur é um sistema de cadastro de pessoas físicas

e jurídicas que atuam no setor do Turismo. Além de

ser uma fonte de consulta do turista, o cadastro

oferece diversas vantagens e oportunidades para os

seus cadastrados.Para tanto, é necessário que seja

feita, por parte do município, a padronização e

organização da visitação pública do atrativo.

Interação
Socioambiental 

Desenvolvimento Sustentável do Turismo nas

Ilhas de São Sebastião.

Além da parte operacional, da qual fazem parte

as agências de turismo, operadoras, barqueiros

e marinas náuticas, é necessário que o

planejamento e ordenamento legal das Ilhas

esteja regulamentado para inscrição no

Ministério do Turismo.

Este encaminhamento ficou sob

responsabilidade da Secretaria de Meio

Ambiente para que verifique, junto aos órgãos

competentes, qual normativa poderá ser

implantada para a visitação e uso público. Além

disso, em conjunto a Secretaria de Turismo,

será realizado um pré-cadastro de todos os

barqueiros, associações, agências e marinas que

realizam passeios para as Ilhas, mapeando os

pontos de saída, valores, tipo de translado,

entre outras características importantes para o

ordenamento.

O ICC está acompanhando esse processo para

que todos os barqueiros e caiçaras que

trabalham com isso há anos sejam

contemplados com o ordenamento. 

É importante destacar que o portinho da Barra

do Sahy, que serve como ponto de partida para

este passeio, é a porta de entrada para APA

Baleia Sahy, a preocupação do Instituto é que

não aumente a destinação inadequada dos

resíduos e que a ampliação da divulgação deste

atrativo sirva também para a valorização da

cultura tradicional caiçara e para o

desenvolvimento sustentável da região.



A equipe do ICC realizou e participou de

diversas reuniões e encontros para o

planejamento e organização das parcerias para

2020. Dentre elas a nova parceria entre o ICC

e a ETEC Centro Paula Souza – São Sebastião

com os cursos promovidos na classe

descentralizada no Instituto Verdescola,

promete trazer um incremento diferente aos

projetos. 

O objetivo desta parceria é desenvolver

projetos com os alunos da ETEC em diversas

áreas utilizando a unidade de conservação

municipal APA Baleia Sahy como estudo de

caso, considerando o Plano de Manejo e as

suas primícias. 

A ideia principal é que os alunos interajam

com a comunidade local trazendo uma

percepção socioambiental da região com dados

mais detalhados e do ponto de vista dos alunos

que vivem na própria comunidade; com os

dados levantados e diagnosticados propor

ações e atividades em conjunto com o ICC em

2020 a serem desenvolvidas como atividades

de campo.

 

Esta atividade será retomada após a o retorno

escolar e restruturação do planejamento.

Parceria com a ETEC para a realização

de um mapeamento de percepção

socioambiental do entorno da APA

Baleia Sahy. 

MATA ATLÂNTICA AMEAÇADA.

O ICC é um defensor da Mata Atlântica e apoia

todas ações que colaboram com a conservação e

preservação deste bioma. 

Em matéria publicada no Estadão, João Lara

Mesquita, editor do site Mar Sem fim, destaca o

trabalho do ICC na luta para que estas áreas

permaneçam intactas à pressões de grandes

empreendimentos, e cita que o litoral brasileiro é dos

mais ricos e lindos do planeta. Mas a ocupação

desordenada aos poucos está destruindo seus mais

importantes ecossistemas. E que por isso, a vitória

da ONG é especialmente bem-vinda, é mais uma

prova de que vale a pena batalhar por causas justas.

E é isto que tem feito o ICC ao longo de 10 anos de

muito trabalho e esforço conjunto. 

A criação da APA Baleia Sahy e de outras APAs que

estão com a sua criação em andamento no nosso

município, são exemplos destas ações que ajudam a

conter o crescimento desordenado nas áreas urbanas

que se ligam diretamente com fragmentos florestais

e que tem a extrema necessidade de permanecerem

conservados para que o fragmento de Mata Atlântica

que em São Sebastião representa é 70 % do território

municipal, permaneça preservado. 

E que nós possamos continuar a desfrutar, não só da

beleza cênica que ela nos proporciona, mas também

de todos os serviços ambientais que são essenciais a

nós. Por isso é nossa responsabilidade preservar

esta expressiva riqueza socioambiental e garantir

que ela seja desfrutada pelas presentes e futuras

gerações.

Na  fo t o  ao  l a do ,  a s  I l h a s ,  p r óx imo  da

Pra i a  d a  Ba r r a  do  Sahy .  

Ro t e i r o  d e  nav ega ção  d e  mu i t o s  I a t e s ,  e  d e

ou t r o s  t i po s  d e  emba r c a çõ e s  qu e  f a z em  a

t r a v e s s i a .  

Fon t e :  Gu i a  do  Tu r i smo  Bra s i l



Começa a temporada de pinguins na costa
brasileira!

Aqui no município de São Sebastião, o Instituto
Argonauta realiza o trabalho de monitoramento das
praias. Eles desenvolvem também todo um trabalho

de reabilitação e cuidados com estes animais. 
Caso encontre um pinguim: tome nota dos cuidados e

contatos para acionar o Instituto Argonauta. 
Conheça: www.institutoargonauta.org

Iniciamos o ano de 2020 com grandes desafios.

Estaremos desenvolvendo no segundo semestre o

inicio da reestruturação do ordenamento do

Portinho na Barra do Sahy, além de nos focarmos

em buscar 100% de tratamento de esgoto para o

Baleia Verde. 

Tais desafios, precisam da sua  ajuda para que

nossas Praias, Rios, Mata e comunidades estejam

protegidas. 

Agradecemos imensamente o seu apoio, e contamos

com ele para a continuidade de nossas ações.

2º Semestre 2020 
P á g i n a  1 6

http://www.institutoargonauta.org/
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